PRESENTACION

Son varias las voces que hablan en este tiempo de una crisis de civilización a escala planetaria. En los diversos países del mundo están siendo cuestionados los principios que organizaron las sociedades y los estados del siglo XX. Siendo una crisis universal, sin embargo, la manera como ésta es vivida y percibida difiere de un lugar a otro. Así, en el hemisferio sur estamos experimentando sus aspectos más críticos. Presenciamos no sólo el derrumbe de nuestras sociedades y estados sino también de formas de vida y de universos simbólicos que durante décadas acompañaron nuestro devenir. En medio de sus efectos destructivos, este tipo de crisis nos coloca ante la posibilidad de fundar una nueva civilización. Para ello se requiere no sólo de nuevos modelos de acumulación en la economía o de nuevos sistemas políticos. Se requiere también nuevos mitos que movilicen a nuestros pueblos y los doten de un horizonte civilizatorio alternativo. Es aqui donde los mitos y lo que ellos tienen de sagrado revelan su poder o, dicho de otra manera, se expresan como factor de poder.